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「軍中巨貪」谷俊山被公訴 專家：依法可不公開審理

林祖鑾連任烏坎村主任
投票率達九成 副主任及委員需再選

香港文匯報訊（記者敖敏輝烏坎
村報道）在中外媒體的廣泛關注
下，廣東陸豐市汕尾烏坎村昨日舉
行村民直選的換屆選舉，最終，現
任村委會主任林祖鑾以逾 60%
（5,019張）的得票率獲得連任。而

此前呼聲甚高的現任副主任楊色茂，則僅得27%的選票
（2,258張）。據悉，這次烏坎村選舉登記選民為9,163人，
昨日共收回 8,249 張選票，投票率達 90%，超過上屆的
82%。至於兩名村委副主任及四名委員的職位，由於無人得
票過半，將另行選舉。林祖鑾表示，新班子產生
後，第一要務做好班子的團結工作，以利於解決
包括土地問題在內的關乎村民利益的事務。

發改委：盡快公佈京津冀一體化規劃
香港文匯報訊（記者李茜婷北京報道）

備受外界關注的京津冀一體化戰略近日再有
實質性進展。負責牽頭該項戰略規劃的國家
發改委稱，將盡快對外公佈京津冀一體化規
劃。有媒體報道，天津和河北初擬承接北京
60項功能，涉及文化、商貿、健康等六大方
面，預計或在七月前後敲定最終定案。另
外，被稱為「七環」的北京大外環高速公路
項目，預計明年全線建成。
為協調京津冀一體化發展，北京成立了區

域協同發展改革領導小組，由北京市常務副
市長李士祥擔任組長，目前，正在研究首都
功能疏解及產業目錄等，相關方案稍後出
台；河北省提出以建設京津冀城市群為載
體，充分發揮保定和廊坊為首都服務疏解的
功能，其中，保定將承接北京部分行政事業
單位、高等院校、科研院所和醫療養老等；
天津則表示，承接高端製造業製造環節乃至

整個產業鏈轉移和研發成果轉化，強化經
濟、社會、服務功能。
此外，被稱為「七環」的北京大外環高速公路

項目，預計明年全線建成。該項目建成後，河北
將有京承、密涿、承平等11條高速公路呈聚合狀
直達北京，北京東南部現有的過境交通，尤其是
貨運過境交通將逐漸轉移至北京外圍地區。
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茂名回應市民反PX聚集
香港文匯報訊（記者 古寧）廣東茂名市政

府新聞發言人昨日向媒體稱，廣大市民關心
PX項目我們十分理解，目前該項目僅是科普
階段，離啟動為時尚早。在考慮項目上馬時一
定會通過各種渠道聽取公眾意見再進行決策。
如絕大多數群眾反對，市政府是不會違背民意
進行決策的。請廣大市民理性表達意見，共同
維護社會穩定。
當地通報稱，前日上午，茂名市區部分民眾

為了表達對擬建PX項目的關切，在茂名市委
門前大草坪聚集，並在個別路段慢行，整體情

況理性、平和。前日下午，有小部分市民上路
堵塞交通，後逐步散去。當晚22時30分後，
小部分人騎乘摩托車扔石頭、礦泉水瓶等，破
壞公共設施，當地警方果斷處置，有效控制了
局面，事件中沒有人員死亡。
PX 項目是指二甲苯化工項目。PX 是
para-xylene的縮寫，中文學名「對二甲苯」，
是一種無色透明、氣味芬芳的芳烴類化合物。
由於懷疑其對環境造成污染並威脅人體健康，
此前中國的寧波、廈門等地發生過多起民眾反
對當地建設PX項目的事件。

■茂名民眾反PX項目上街遊行。
本報廣東傳真

中外記者雲集 日媒最多
2012年的烏坎村委會選舉，吸引了大量媒

體關注，近百名記者前往採訪。此次第二次
村委選舉，此前來訪的港澳台及外國媒體記
者再次雲集烏坎村。記者趕到時，已經有20
多家媒體登記入場，境外媒體佔據多數。

基層民主範例
路透社記者稱，他一直關注此事，去年烏

坎選舉一周年時也曾親自到場。此外，德
國、以色列等國記者也出現在現場。記者發
現，眾多境外媒體中，又以日本媒體居多。
據悉，包括朝日新聞、讀賣新聞、NHK等在
內，有5家日本媒體記者在現場採訪。

「日本是中國近鄰，日本讀者一直很關心
中國的政治時事，而烏坎選舉可謂中國基層
民主的一個典型和範例，因此，它的走向如
何，我們十分關心。」一位日本記者介紹。

選舉結果在當晚9時多才揭曉，記者在現場
看到，幾乎所有前來採訪的中
外記者都堅持到了最後一刻。

■記者敖敏輝烏坎村報道

村委工作低預期 難抉擇
香港文匯報訊（記者 敖敏

輝烏坎村報道）此前，楊色
茂呼聲甚高，記者在現場看
到，不少村民明確表示，已
將選票投給他。不過，林祖
鑾的人氣也不落下風，不少
村民在填寫村主任一欄時舉
棋不定。「說實話，現任村
委這兩年的工作是低於我們
的預期的，同時，林祖鑾和
楊色茂優缺點各異，所以多
次斟酌人選。」

楊色茂或受賄問題拖累
村民吳色溪下午趕到投票

現場，他告訴記者，上次選
舉，心目中的人選早確定，而
這次卻一直猶豫不決。「主要
是現任村委工作並不能令我們
滿意，雖然一些民生工程陸續
上馬，但土地問題是村民最關

心的，一直沒有徹底解決。」
他分析，這可能是村委班子
「大姑娘上轎頭一回」，經驗
不足，因此，每個參選人並未
顯露出過人之處。另外，村委
會一年多沒有召開村民代表大
會，村民的心聲無法集中表
達，村委會也要承擔一些責
任。
當晚，選舉結果公佈，林

祖鑾高票當選。有村民感到
意外，但多數人也表示，二
人誰當選都能夠接受。「楊
色茂得票少，可能是最近牽
出的受賄問題拖累。另外，
村主任林祖鑾將民生工程交
給他和洪銳潮管理，最終卻
並沒有很好地解決，反而出
現收受禮金問題，也是村民
棄選他的原因。」村民張炳
釵說。

香港文匯報訊 據新華社報道，解放軍總
後勤部原副部長谷俊山涉嫌貪污、受賄、挪
用公款、濫用職權犯罪案，軍事檢察院於
2014年3月31日向軍事法院提起公訴。新華
網引述軍隊法律專家欲曉指出，這意味着案
件進入了審判階段。依法審理谷俊山案件，
對弘揚法治、純潔部隊具有重大意義。

案件依法由軍事法院管轄
由軍事審判機關管轄軍人犯罪的案件，

是世界主要國家通行的做法。在我國，軍
事法院作為專門人民法院，是國家設立在
軍隊中的審判機關。
根據國家司法權統一行使的原則，軍事

法院依照法律規定或授權確定管轄範圍，
在最高人民法院的監督指導下履行審判職
責。中央軍委《關於軍隊執行<中華人民共
和國刑事訴訟法>若干問題的暫行規定》對
軍事法院的管轄範圍作出了具體規定。谷
俊山作為軍隊現役幹部，軍事檢察院向有

管轄權的軍事法院提起公訴，有明確的法
律依據。
從目前披露的案情信息看，谷俊山案件
應當適用公訴案件第一審普通程序。檢察
院提起公訴，軍事法院在七日內審查完畢
決定受理後，確定合議庭組成人員，將起
訴書副本在開庭十日前送達被告人及其辯
護人。刑事訴訟法規定，案件受理後二個
月內宣判，至遲不得超過三個月。鑒於谷
俊山案件屬於重大複雜案件，如果經上一

級軍事法院批准，還可以延長三個月審
限。
刑事訴訟法規定，有關國家秘密或者

個人隱私的案件，不公開審理。從目前
披露的案情信息看，谷俊山案件可能涉
及軍隊後勤裝備的生產、採購等情況，
或因涉及軍事秘密，軍事法院依法不公
開審理。軍事秘密作為國家秘密的重要
內容，關係國家安全，法律規定不公開
審理此類案件。對於不公開開庭審理的

案件，應當當庭公佈不公開的理由。對
公開審理或者不公開審理的案件，判決
一律公開宣告。
谷俊山案件或因涉及軍事秘密不公開審

理，符合法律規定。當然，不公開審理並
不是「秘密審判」，除庭審不公開外，一
審法定程序都要嚴格執行，審判活動還要
受上級法院、檢察機關監督，被告人辯護
權和上訴權等權利受法律保護，確保案件
得到依法公正審理。

連任烏坎村委會主任的林祖鑾今年
已70歲，由於德高望重，被視為烏坎
村的「精神領袖」。年輕時曾是解放
軍的他，退役後於1969年任職烏坎村
村委會副主任、民兵營長，之後擔任
過東海開發區負責人和東海鎮商業支
部書記。
2012年1月，當選烏坎村黨總支書記，

在當年3月當選村主任。任職村主任
兩年，雖然力促解決村中各種棘手問題，
但在土地這一核心問題上，進展緩慢，
有村民不滿。與此同時，村委班子並不
團結，特別是他和副主任楊色茂之間，
更存在難以調和的矛盾。
儘管如此，仍有不少村民對其心存

信任，希望他帶領村委
班子在土地等問題上，
能夠下決心解決。

■敖敏輝 整理

■■烏坎村昨日直選村委烏坎村昨日直選村委，，
村民進行投票村民進行投票。。 法新社法新社
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林祖鑾林祖鑾
烏坎村烏坎村「「精神領袖精神領袖」」

■烏坎村選舉吸引大量境外媒體。圖為路透社
記者採訪村民。 敖敏輝攝

■選舉結束後，工作人員在點算選票。 法新社

大雨停歇村民湧往投票
當日上午，烏坎村一改往日的平
靜，宣傳車來回穿梭並反覆播放投
票公告。上午9點，選舉正式舉
行。但在大雨之下，前來領票和填
票的村民稀稀落落。在場的陸豐市
負責人表示，將嚴格依照村民選舉
法的有關規定，杜絕暗箱操作。記
者看到，村民在秘密寫票箱完成填
票後，有工作人員指引其前往投
票。同時，投完票只能從投票區外
通道離開現場。
由於本次選舉採取「海選」（無

固定參選人）方式，有不少參選人
在領票、填表過程中，也游說其他
村民向自己投票，但被現場工作人
員發現後立即勸阻。中午，大雨停
歇，大量村民湧向投票區投票，至
下午3點，原定的投票時間結束，
但由於擔心大雨影響投票率，選委
會臨時開會決定，延長半小時投票
時間。

高人氣楊色茂接受落選
下午3時30分，選委會開始封箱

統計選票。記者看到，唱、計票區
附近拉起隔離帶，用桌椅將現場圍

起。大量村民
則在場觀看票
數變化。
令人意外的

是，雖然現任副
主任楊色茂雖然
此前人氣頗高，但
至下午5點，林祖鑾已
基本確定得票最高，而究
竟能否連任村主任，仍需看其票數
能否過半。經過近6個小時的等
待，選委會宣佈，登記選民9,163
人，收回選票8,249張，有效票數
為7,277張，這也意味着，全體選
民的投票率超過90%。林祖鑾獲得
5,019張選票，而楊色茂在村主任
得票2,258張，副主任得票1,200
票。因此楊色茂均無法獲得村主任
或副主任職位。對此結果，楊色茂
表示接受。
而林祖鑾表示，感謝村民的繼續

信任，他指上屆村委工作不力的最
重要原因是思想不統一，不夠團
結。他上任新一屆村主任後，將首
先加強班子團結。「具體工作上，
則是進一步加強民主，同時，下放
更多權力給監委會，加強財務公
開。」

■■林祖鑾林祖鑾。。
敖敏輝敖敏輝攝攝

烏坎直擊

首位珠峰登頂女性潘多逝世
中國藏族女性登山家潘多，於3月31日

在無錫的醫院因糖尿病併發症醫治無效逝
世，享年75歲。潘多1975年成功登頂世
界海拔最高峰珠穆朗瑪峰，成為世界上第
一位從北坡登上珠穆朗瑪峰的女性登山
者。 中新社
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